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Цель:  изучить эффективность пластики левого желудочка по методу Дора у лиц молодого возраста (до 45 
лет)

Материал и методы: Исследование проходило на базе отделения кардиохирургии №2 ГБУ РО РОКБ в те-
чение 10  лет. 38 больных с аневризмой левого желудочка и сниженной функцией левого желудочка были 
включены в проспективное исследование. Были определены функциональный класс сердечной недостаточ-
ности и качество жизни  перед операцией, после операции перед выпиской больных из стационара и через 
12-24 месяца (в среднем через 20 месяцев) после выписки из стационара методом анкетирования. Качество 
жизни оценивалось с помощью методики Medical Outcomes Study 36 Item Short Form Health Survey (SF-36). 
Опросник состоит из 36 вопросов, результаты представлены в виде баллов от 0 до 100 и распределяются по 8 
шкалам, чем выше балл, тем лучше качество жизни пациента.  Функциональное состояние больных оценивали 
на основании динамики функционального класса сердечной недостаточности по NYHA. 

Результаты:  Данное исследование показало, что после операции по методу Дора функция левого желу-
дочка возросла с 39.3±1.40% до 45±2.2%. По опроснику SF-36 общие баллы физического функционирования 
существенно улучшились через 12-24 месяца после операции (+29%  p<0.05). Баллы психического здоровья 
также увеличились (+20%, р<0,05) в конце наблюдения. 

Выводы: Пластика аневризмы левого желудочка по методу Дора совместно с маммарно-коронарным или 
аорто-коронарным шунтированием позволяет значительно улучшить качество жизни пациентов до 45 лет,  
вернуть способность к труду, улучшить психологическое состояние пациентов. 

 Ключевые слова: ИБС, аневризма левого желудочка, качество жизни, пластика левого желудочка по 
Дору, пациенты молодого возраста.

The purpose: to study the effectiveness of patch of the left ventricle according to the method of Dor in young 
people (up to 45 years).

Materials and methods: The study was conducted on the basis of the Cardiosurgery Unit No. 2 of the RRCH 
for 10 years. 38 patients with left ventricular aneurysm and reduced left ventricular function were included in the 
prospective study. A functional class of heart failure and quality of life before surgery was determined, after surgery 
before discharge of patients from the hospital and 12-24 months later (on average 20 months later) after discharge 
from the hospital by questionnaire method. The quality of life was assessed using the Medical Outcomes Study 36 
Item Short Form Health Survey (SF-36). The questionnaire consists of 36 questions, the results are presented in the 
form of scores from 0 to 100 and are distributed over 8 scales, the higher the ball, the better the patient's quality of life. 
The functional state of the patients was assessed based on the dynamics of the NYHA functional class of heart failure.



Results: This study showed that, after the Dor method, left ventricular function increased from 39.3 ± 1.40% to 
45 ± 2.2%. According to the SF-36 questionnaire, the overall scores of physical functioning improved significantly 
12-24 months after the operation (+ 29% p <0.05). Mental health scores also increased (+ 20%, p <0.05) at the end 
of follow-up.

Conclusions: Patch of the aneurysm of the left ventricle by the method of Dor together with mammary-coronary 
or aorto-coronary bypass allows to significantly improve the quality of life of patients under 45 years old, restore the 
ability to work, improve the psychological state of patients.

Key words: ischemic heart disease, left ventricular aneurysm, quality of life, patch of the left ventricle , young 
patients.
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